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Статья посвящена изучению церковного интердикта. Трудность оценок интердикта связана с 
принадлежностью его к различным историческим эпохам, когда смысловое содержание понятия прин-
ципиально менялось. Предметом данного исследования является институт интердикта в истории ка-
толической церкви в период Средневековья. Обращение к римскому праву носит подспудный характер 
и затрагивается лишь с целью выявления общих закономерностей. Интердикт являлся одновременно 
формой наказания, средством администрирования и инструментом политического давления. Раскры-
ваются различные аспекты, черты и функции интердикта, его правовое и политическое значение. Осо-
бое внимание уделяется социальным факторам появления интердикта, его идеологическому обоснова-
нию, а также условиям его трансформации, повлекшей появление новых форм. Раскрываются черты и 
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функции данного института через отношения церкви и государства. Интердикт, как элемент вопло-
щения канонического права, позволяет понять особенности развития западной христианской церкви.
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Th e article is devoted to the study of church interdict. Th e di  ffi culty of assessing the interdict is related 
to its belonging to diff erent historical epochs, when the semantic content of the concept has fundamental-
ly changed. Th e subject of this study is the institution of interdict in the history of the catholic church in the 
middle ages. Appeal to the Roman law is latent in nature and is aff ected only in order to identify general 
patterns. Interdict was at the same time a form of punishment, a means of administration and an instru-
ment of political pressure. Th e various aspects, features and functions of the interdict, its legal and political 
signifi cance are revealed. Special attention is paid to the social factors of the appearance of the interdict, its 
ideological justifi cation, as well as the conditions of its transformation, which resulted in the emergence of 
new forms. Th e features and functions of this institution through the relationship of church and state are re-
vealed. Interdict as an element of the embodiment of canon law allows us to understand the features of the 
development of the western christian church.
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